



**LES DECIMOS:** hay cuatro maneras de ayudar, y ellos han estado optando por tres y nosotros insistimos en la cuarta, siempre cuatro, siempre la cuarta (. . .) Nosotros decimos: Hay que confiar en los gobiernos, no todos los gobiernos son corruptos en los países de Centroamérica"

**Andrés Manuel López Obrador**  
Presidente de México

## México presenta 4 recomendaciones para frenar éxodos

**EL PRESIDENTE** expone opciones de ayuda a EU para evitar que indocumentados viajen a polos de desarrollo; acusa que el país vecino no ha cumplido

• Por Jorge Chaparro  
jorge.chaparro@razon.com.mx

**EL GOBIERNO** mexicano presentó cuatro opciones de ayuda que los Estados Unidos pueden brindar para evitar que los centroamericanos y caribeños se vean obligados a migrar a polos de desarrollo, señaló el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Les decimos: hay cuatro maneras de ayudar, y ellos han estado optando por tres y nosotros insistimos en la cuarta, siempre cuatro, siempre la cuarta: La primera es que ellos dicen:

"Tenemos desconfianza de los gobiernos, porque podemos enviar los recursos y no llegan". Nosotros decimos: Hay que confiar en los gobiernos, no todos los gobiernos son corruptos en los países de Centroamérica, del Caribe, pero hay esa desconfianza", dijo López Obrador a Elizabeth Sherwood asesora de Seguridad Nacional del Presidente Biden, con quien se reunió el pasado martes.

### EL TIP

**EL PRESIDENTE** López Obrador también arremetió en contra de la ONU a la que acusó de apoyar a las organizaciones que realizan espionaje y atacan a gobiernos.

El Presidente se quejó de que, a pesar de los esfuerzos de su administración, el gobierno de Estados Unidos no ha cumplido sus promesas de invertir para arraigar a los migrantes en su territorio, "hemos estado cuestionando que se habían comprometido, el gobierno anterior del presidente Donald Trump, a cuatro mil millones de dólares y no se invirtió esa cantidad. Y con el presidente Biden una cantidad similar, pero ayer recibí el reporte de que tienen una inversión, como hemos estado planteándolo, de 400 millones de dólares en Centroamérica".

Agregó que los estadounidenses aprueban millones de recursos para las Organizaciones No Gubernamentales, a las que calificó de burocráticas pues sólo una parte de sus dirigentes se quedan con los recursos y no le llegan a la gente.

"Hay muchísimas organizaciones no gubernamentales, entre comillas, o de la sociedad civil que ya tienen esa actividad como un modo de vida para asesores, profesionales, burócratas.

"Entonces, les dan a estas asociaciones el dinero y lo que hacen es que distribuyen ese recurso y ahí se quedó en el aparato burocrático el dinero", denunció.

**6.7**  
Millones de mexicanos trabajaban en EU en 2020